

MINISTRY OF  
HIGHER EDUCATION  
Office of the Minister



وزارة التعليم العالي  
مكتب الوزير

Ref.

Date

11/8/2010

ت و ع / 9 / 8

2010 / 8 / 26

الرجو

التاريخ

## قرار رقم ( ٤٦٩ )

- \* بعد لإطلاع على المرسوم (88/164) المؤرخ في 1988/10/16 بشأن إنشاء وزارة التعليم العالي.
- \* وعلى قرار مجلس الوزراء رقم (88/16) بشأن بعثات الوزارة.
- \* وعلى القرار الوزاري رقم (2009/164) بشأن اعتماد لائحة بعثات وزارة التعليم العالي.
- \* وعلى المذكرة المقدمة من قبل إدارة البعثات رقم و ت ع / 9 / ع ج بتاريخ 2010/8/11
- \* وعلى محضر اجتماع لجنة البعثات رقم (2010/12) بتاريخ 2010/8/3.
- \* وعلى اعتماد السيد/ د.وكيل الوزارة.
- \* وبناء على ما تقتضيه المصلحة العامة.

فقد تقرّر:-مادة أولوية:-

على الطلبة الحاصلين على درجة الدبلوم من الكليات التطبيقية وليس قطاع التدريب من هيئة العامة للتعليم التطبيقي بدولة الكويت والراغبين بالضم لبعثات الوزارة استيفاءهم للشروط التالية:

- أن يكون كويتي الجنسية.
- ألا يكون الطالب قد سبق قبوله في بعثة أو منحة دراسية خارجية أو داخلية وانسحب أو فصل عنها.
- أن تكون الجامعة قد عادلته له سنة دراسية من دبلوم الكليات التطبيقية كحد أقصى على أن يبقى للطالب عامين دراسيين على الأقل.
- أن يكون مقبولا بجامعة موصل بها لدى الوزارة في الدول الأجنبية.
- أن لا يكون قد منى على مدة صلاحية شهادة الدبلوم أكثر من عامين دراسيين.
- أن لا يكون موظفا بإحدى الجهات الحكومية أو الخاصة.
- أن يكون تخصصه من التخصصات التي توفر لها الوزارة بخطة البعثات السنوية.

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

SEP 08 2010

MINISTRY OF  
HIGHER EDUCATION  
Office of the Minister



الجمهورية العربية السورية  
مكتب الوزير

Ref. ....  
Date .....

- - -

الرجوع : ٤٦٩  
التاريخ : ١٩/٩/٢٠١٠

- أن يلتزم الطالب بدراسة نفس التخصص الذي تخرج منه بدرجة الدبلوم.
- أن يجتاز السنة الدراسية بنجاح في النظام السنوي أو إتمام 30 وحدة دراسية في نظام الفصل و بمعدل تراكمي 2.67 نقاط وعلى ألا تقل عدد الوحدات في آخر فصل دراسي عن 12 وحدة دراسية.
- يعطى الطالب المدة المتبقية طبقاً لخطته الدراسية.

مادة ثمانية:-

يعمل بهذا القرار اعتباراً من العام الدراسي 2011/2010 و يلغى كل ما يتعارض معه.

مادة ثالثة:-

على جهات الاختصاص العلم واتخاذ اللازم.

أ.د. موسى عبد العزيز الحمود

وزير التربية و وزير التعليم العالي



ملحوظة : على الطالب الالتزام بشروط اجتياز المواد الأولية المطلوبة للانضمام الى

بعثات الوزارة للتخصصات الهندسية والمذكورة في شروط انضمام الطلبة الخاصين

لبعثات الوزارة.

**Document**                      WTA/9/AJ  
**Dated**                              8/26/2010

**Ministry of Higher Education**

**Office of the Minister**

**Decree # 469**

Students who obtained a Diploma from Applied colleges and not from training institutes sector of the Public Authority of Applied Education and Training and would like to join Ministry scholarship, they must fulfill the following requirements:

- 1- Must be Kuwaiti Citizen
  - 2- Must not have been previously sponsored/offered scholarship internal or external and was not dismissed or withdrew from a scholarship.
  - 3- The university must have transferred credits earned from PAAET applied diploma equivalent to at the most one academic year and has minimum of 2 years of studies remaining.
  - 4- Must be admitted to a MOHE approved university in the foreign country.
  - 5- His diploma validity should not exceed two academic years.
  - 6- Must not be an employee of government or any private agency.
  - 7- His major must be approved by the Ministry of Higher Education annual scholarship plan.
  - 8- The student must study the same major he graduated in his diploma.
  - 9- The student must complete one academic year successfully (annual system) or complete 30 academic units (semester system) with a cumulative GPA of 2.67 provided he earns no less than 12 academic units in the last semester.
  - 10- The student will be granted the remaining period according to his study plan.
- This decree goes into effect 2010/2011 academic year and supersedes all conflicting decrees.

\* Students must complete the required courses for scholarship majors as stipulated by scholarship rules and regulations.  
(See [www.kuwaitculture.com/students/rules/rules\\_mohe.htm](http://www.kuwaitculture.com/students/rules/rules_mohe.htm)).

Dr. Moudi Al Hemoud

Minister